戸湾国鉄の通勤事は

岡崎幸司

第者は交通部台湾鉄路管理局を台湾国鉄と呼いている。で、通信・運輸・気象・観光の四分野を管理の事業を担当しているのが台湾鉄路管理局ではの事業を担当しているのが台湾鉄路管理局では、郵便事業などそれに関する現業部門も有している。交通部というのは台湾の中央官庁のしている。交通部台湾鉄路管理局を利用して通勤筆者は交通部台湾鉄路管理局を利用して通勤

集集線、平渓線から構成される。幹線系統(宜蘭線・北廻線・花東線)、内湾線、系統(縦貫線・台中線・屏東線・南廻線)、 東部系統(縦貫線・台中線・屏東線・南廻線)、 東部交通部台湾鉄路管理局及び同観光局のホーム

> 東に抜けることができる。 国情緒を満喫しながら高雄から台湾東南部の台台東を結ぶ。屏東線と南廻線を利用すれば、南と台湾最南端屏東県の枋寮を、南廻線は枋寮と台湾国鉄の大動脈となっている。屏東線は高雄

部幹線両系統で台湾島を一周している。お台東をほぼ太平洋沿いに走る。東部幹線・西路から瑞芳を経て蘇澳、蘇澳から花蓮、花蓮かある。宜蘭線、北廻線、花東線は、おのおの八東部幹線系統は北部から東部に延びる路線で

う。続いては、上記ホームページ及び日頃の体う。続いては、上記ホームページ及び日頃の体高が表統、東部幹線系統の支線である。内湾線は瑞芳竹と内湾、集集線は二水と車埕、平渓線は瑞芳を、この間の駅数は一四を数える。一口で七、この間の駅数は一四を数える。一口で七、この間の駅数は一四を数える。一口で七、、この間の駅数は一四を数える。一口で七、、この間の駅数は一四を数える。一口で七、、この間の駅数は一四を数える。一口で七、、この間の駅数は一四を数える。一口で七、、この間の駅数は一四を数える。一口で七、、この間の駅数は一四を数える。内湾線は瑞芳系統、東部幹線系統の支線である。内湾線は瑞芳系統、東部幹線系統の支線である。内湾線は瑞芳系統、東部幹線系統の支線である。内湾線は新野線、七九・二㎞)とほぼ同じくらいの距離と関係、七九・二㎞)とほぼ同じくらいの距離といる。

たってはさらに年季の入ったビンテージ物の客は、
さて、台北・新竹間を走る列車は自強号、
電車は電聯、普快車は平快車などと表記されることもある。自強号電車は比較的新しい車両を電車は電聯、普快車は平快車などと表記されるで、
で、台北・新竹間を走る列車は自強号、
さて、台北・新竹間を走る列車は自強号、
さて、台北・新竹間を走る列車は自強号、
されるが、
立ともある。
自強号電車は比較的新しい車両を
さて、台北・新竹間を表記される
である。
は四しているが、
される
がしたい。
なお、
筆者は台湾国鉄の専門家・マ
新竹間を例に、
台湾における国鉄通勤事情を紹

リーン座席並みである。リクライニングが可能り、自強号・莒光号の座席はJR在来線のグである。対号列車は存在しない。自強号・莒光号・電側号が対号列車、電車・普快車が非対号列車席という列車は存在しない。自強号・莒光号・席という列車は存在しない。自強号・莒光号・高興号が対号列車の座席指定あるいは一部自由限り、台湾では一部座席指定あるいは一部自由限り、台湾では一部座席指定あるいは一部自由限り、台湾では一部座席指定の車と手対号の車に分かれる。対号列車は全車座席指定、非列車に引力を表すると、対号列車と手対号を表すると、対号列車と手対号を表すると、対号列車と手対号を表すると、対

験に依りつつ、筆者が普段乗り降りする台北・

なことは言うまでもな

を同日の為替レート (一元=約三・一九円)で は車両の新旧によるものであろう。上記の運賃 車自由席ながら電車と普快車で運賃が異なるの 快車が八四元となっている。 同じ各駅停車・全 号が一三九元、復興号及び電車が一一六元、普 通乗車運賃と特急料金などが別立てになってい 鉄の運賃はJRの二割弱から三割程度という計 〇円である。 A特急料金は一、六六〇円、自由席は一、一五 普通乗車運賃は一、二八〇円、通常期の指定席 竹間とほぼ同じ距離のJR東京・成田空港間の 七〇円、二七〇円となる。ちなみに、台北・新 概算すると、それぞれ五七○円、四四○円、三 間の大人片道運賃は、自強号が一八〇元、莒光 ある。二〇〇四年一二月一日現在、台北・新竹 るが、台湾国鉄は最初からすべて込みの運賃で 運賃は列車別に定められている。JRでは普 敢えて単純に比較すると、台湾国

乗車券には前売り・当日売りの二種類があり乗車券には前売り・当日売りの二種類があり乗車券には前売り・当日売りの二種類があり乗車券には前売り・当日売りの二種類があり乗車券には前売り・当日売りの二種類がありまなので、本来座るべき乗客が現れれば座席を譲なので、本来座るべき乗客が現れれば座席を譲らなければならない。

どから、この定期券はおトクではないと感じる しては立席となる。 使用回数に制限があるう 号の運賃を基本にしているが、復興号乗車に際 場合で二〇%を割り引いてから若干調整し、乗 をかける、五〇回の場合で一五%、一五〇回の 片道運賃を乗車回数の五〇回あるいは一五〇回 である。全回自強号に乗れば割引率は五〇%弱 興号の運賃で自強号・莒光号にも乗車可能で、 乗車してもよいという特典である。つまり、復 は、立席という条件はあるものの、どの列車に が、この定期券には大きな利点がある。それ 方もおられると思う。確かにそういう面はある え、割引率が一五%ないし二〇%と低いことな いう方法で計算される。 定期券代の計算は復興 車回数の五○回あるいは一五○回をかける、と 「計次式磁卡定期票」の販売価格は、復興号の になるため、結構おトクとも言える。 無座票」同様に空席があれば座ってもよいの

ある。最大の問題点は定刻通りに到着・発車しい面を中心に紹介してきたが、もちろん難点もここまでは台湾国鉄を利用した鉄道通勤の良

○ ないことは既に書いた。英文表記も同じである。
○ か、はたまた諦観しているのか、台湾の人々がか、はたまた諦観しているのか、台湾の人々がか、はたまた諦観しているのか、台湾の人々がいるおらかと形容すべきか、時間に無頓着と表現のでは、電車や普快車の中国語表記が統一されているのか、はたまた諦観しているのが、台湾の人々がいる方である。
○ すべきか、いずれにせよ寛容な人たちである。結構では、電車や普快車の中国語表記が統一されているのが、はたまた諦観しているのが、台湾の人々がいるのが、はたまた諦護しているのが、はたまた諦護しているのが、はたまた前護しているのが、はたまでは、である。
○ よばればよく観察されるし、遅延時が、ない列車がかなり多いことである。二・三分かが、ない列車がかなり多いことである。二・三分かが、ない列車がかなり多いことである。二・三分かが、ないのでは、

「いい加減」、「おおらか・無頓着」といえ を意味する「Express」としている。 を意味する「Express」としている。 を意味する「Express」としている。 「普快ordinary」と表記している。 だってはでは 「一であることはともかくとして、急行 を意味する「Express」ととのでは、 では、電車や普快車の中国語表記が統一されてい ば、電車や普快車の中国語表記が統一されてい は、電車や音は、 であることはともかくとして、急行 を意味する「Express」と各駅停車を示す を意味する「Express」と各駅停車を示す を意味する「Express」と各駅停車を示す を意味する「Express」と各駅停車を示す を意味する「Express」とといる。 英文表 につつでは、としている。 が、気にならないようである。 台湾では早ければ二〇〇五年秋に台北・高雄

(おかざきこうじ:台湾・中華大学人文社会学的る。新幹線の音快車は通行停止となった)当二ークなコントラストを形成する日も近い。カニークなコントラストを形成する日も近い。カニークなコントラストを形成する日も近い。カニークなコントラストを形成する日も近い。カニークなコントラストを形成する日も近い。カニーのである。(後記:一月のダイヤ改正で西楽しみである。(後記:一月のダイヤ改正で西楽しみである。(後記:一月のダイヤ改正で西楽しみである。(後記:一月のダイヤ改正で西楽しみである。)